

# PAIX LITURGIQUE

Correo 98 publicado el 23 Agosto 2019

## 5.º ENCUESTRO SUMMORUM PONTIFICUM EN ROMA Y PEREGRINACIÓN A LA TUMBA DE SAN PEDRO

Como todos los años, el último fin de semana de octubre, se realizará la peregrinación Summorum Pontificum en Roma. También este año, un Encuentro Summorum Pontificum precederá la Peregrinación, en el Augustinianum -ya es un clásico- muy cerca de al plaza San Pedro. Hemos pedido a Christian Marquant que nos ilustrara sobre estos eventos próximos a realizarse.

**Paix Liturgique - ¿Podría, en primer lugar, presentarnos el 5.º Encuentro Summorum Pontificum que se realizará el viernes 25 de octubre?**

Christian Marquant - Como su nombre lo indica, este Encuentro constituye, ante todo, una ocasión para que los fieles y religiosos del pueblo Summorum Pontificum que desean intercambiar sus experiencias y dificultades, aprovechando su estadía en Roma con motivo de la peregrinación del pueblo Summorum Pontificum, se encuentren con católicos vinculados a la misa tradicional provenientes de los cuatro puntos cardinales.



**Paix Liturgique - Sin embargo, como el programa del coloquio es tan cargado, los participantes casi no tendrán tiempo de intercambiar ideas con tranquilidad.**

Christian Marquant - ¡Justamente! Por ese motivo, no organizamos un coloquio, sino un encuentro. Y con la experiencia de los años anteriores, hemos querido dejar el mayor tiempo posible a los participantes para facilitarles esos momentos de intercambio. Se han previsto varias pausas durante la jornada para que los participantes puedan reunirse alrededor de nuestro «bufet» para charlar.

**Paix Liturgique - ¿Un «bufet» ?**

**Christian Marquant** - Sí, se nos ha ocurrido la idea de instalar una especie de bufet permanente, abierto todo el día, como los dos famosos bares del Concilio, lugares aptos para facilitar los intercambios. Por ejemplo, recibiremos a los participantes a partir de las 9 de la mañana para un desayuno, antes de las conferencias que sólo empiezan a las 10 h. Después, el bufet abrirá 30 minutos entre cada comunicación y, por supuesto, durante el almuerzo.

**Paix Liturgique** - **Pero entonces, ¿van a trabajar?**

**Christian Marquant** - ¡Claro que sí! Aunque los intercambios entre los participantes nos parecen esenciales, esta jornada también es una ocasión para encontrarse con personalidades militantes que viven y desarrollan sus actividades inspirados en Summorum Pontificum. Para ello, este año hemos invitado a cuatro personalidades de primer plano, aunque no siempre conocidas por nuestros amigos.

**Paix Liturgique** - **¿Quiénes son?**

**Christian Marquant** - En primer lugar, Natalia Sanmartín Fenollera, cuya novela «El despertar de la Señorita Prim» probablemente algunos han leído. Se trata de una suerte de cuento iniciático que narra la evolución de la autora, desde la vida moderna ordinaria al mundo tradicional que nosotros defendemos. Su testimonio será uno de los grandes momentos del encuentro.

Mencionemos también a Father Z, que anima uno de los blogs católicos tradicionales más célebre y activo de los Estados Unidos.

Y también a João Silveira, creador y principal animador del blog de habla portuguesa «Senza Pagare», a quien hemos consagrado un correo en la edición francesa de Paix Liturgique. Lo que no habíamos revelado entonces, es que João se ha convertido en el principal animador de los viajes misioneros -e insisto en esta calificación- que organizamos a todas las regiones del planeta para hacer descubrir la liturgia tradicional. Su experiencia es muy valiosa para todos los que, en sus respectivos países, tratan de actuar con ese objetivo.

Y finalmente, Nicola Bux, promotor incansable del usus antiquior en las regiones meridionales de Italia, en particular, aunque también en toda Italia.

**Paix Liturgique** - **¿Es decir que más que un coloquio para especialistas, se trata de un encuentro «práctico»?**

**Christian Marquant** - Exactamente, dado que ya existen otras manifestaciones de calidad que organizan coloquios eruditos, como los de Sacra Liturgia. Por otra parte, eso no nos impide organizar también reuniones de aquel tipo, como lo fueron en su momento, las del CIEL (Centro Internacional de Estudios Litúrgicos). En cambio, no existen, o son poco numerosos, los lugares donde los testigos del pueblo Summorum Pontificum pueden presentar su trabajo, sus experiencias y proyectos, encuentros para ayudar de manera concreta a todos los defensores de la liturgia tradicional, confrontados en sus parroquias o diócesis a las duras realidades del inmovilismo de demasiados clérigos, o incluso, se podría decir, a su «negacionismo» sobre la suerte reservada a la misa tradicional.

**Paix Liturgique** - **¿Sin dudas, esto significa un presupuesto importante?**

**Christian Marquant** - En efecto, y eso posibilita a los donantes de Paix Liturgique ver en concreto qué hacemos con sus donaciones. También permite ilustrar a quienes aún no lo están, sobre el hecho de que si queremos que haya avances dentro de las sendas de la Paz -o sea, el ejercicio pacífico de la liturgia tradicional- es necesario disponer de cierta cantidad de medios. En este ámbito, como en tantos otros, la comunicación, como se dice hoy, es fundamental.

**Paix Liturgique** - **¿Hay que inscribirse para participar en estos Encuentros?**

**Christian Marquant** - Por supuesto, porque así podemos organizar la jornada. Así pues, quienes se inscriben con anticipación nos facilitan la tarea, pero los participantes de último momento ¡también son bienvenidos!

Todos nuestros lectores pueden hacerlo, basta con [clicar aquí](#).

### Paix Liturgique - ¿Hay que pagar la inscripción?

Christian Marquant - Como no queremos impedir a nuestros amigos, que suelen venir desde lejos, su participación por motivos económicos, hemos decidido que la participación en nuestro encuentro sea gratuita, como lo es, además, la peregrinación que sigue, para la que no es necesario inscribirse. Sólo pedimos a quienes puedan hacerlo, que contribuyan con los gastos del bufet por la módica suma de 10 €, y a los más generosos, que hagan lo que puedan para ayudarnos a desarrollar estos encuentros.

### Paix Liturgique - Una última pregunta sobre el Encuentro, ¿en qué lengua hablarán los participantes?

Christian Marquant - En su propia lengua y cada uno de los asistentes los escuchará en la suya, ¡como en Pentecostés! Pero en nuestro caso, sin milagro: hemos previsto un servicio de traducción simultánea que posibilitará a todos escucharlos en su propio idioma.

### Paix Liturgique - Háblenos ahora, por favor, de la peregrinación

Christian Marquant - La Peregrinación Summorum Pontificum existe desde 2012, hace pues siete años. Por entonces, Benedicto XVI aún era papa, y la peregrinación tenía también un carácter de acción de gracias. Ésta es la octava edición. Una peregrinación es, ante todo, un acto de piedad: los representantes del Pueblo Summorum Pontificum vienen a rezar para que se desarrolle la liturgia con la que ha vivido tantos siglos la Iglesia, y que se quiso hacer desaparecer. Desde sus comienzos, se trataba de mostrar al Santo Padre y a los hombres de la Curia que existimos en Italia, en Europa y en el mundo. Ante el éxito de la primera peregrinación, naturalmente hemos continuado hasta este año, en que la gran procesión hacia San Pedro se efectuará por 8.ª vez el sábado 26 de octubre.



### Paix Liturgique - ¿Es una peregrinación importante?

Christian Marquant - Es modesta, si se la compara con la peregrinación de Chartres, en Francia -ya que no se trata de reproducir en Italia ese tipo de organización- y sólo reúne algunos miles de personas. Pero es extremadamente importante porque reúne a católicos vinculados a la forma extraordinaria venidos de todo el mundo, que con su presencia prueban la dimensión universal de la liturgia tradicional.

### Paix Liturgique - ¿Participan muchos franceses en esta peregrinación?

Christian Marquant - No son los más numerosos. Esto me recuerda una anécdota significativa. Hace dos años, al término de la procesión, Mons. Guido Pozzo, entonces secretario de la Comisión Ecclesia Dei, que la había encabezado, se da vuelta y me dice: «Me parece que no hay muchos franceses». Le respondí que no eran mayoría y que eso mostraba que la adhesión a la liturgia tradicional no es un asunto franco-francés, y que a su alrededor había peregrinos venidos del mundo entero, muchos de los cuales ni siquiera tienen ese «look tradi» que a veces hace sonreír. Este año, la presencia de Mons. Rey, obispo de Fréjus-Toulon, para presidir la peregrinación, atraerá probablemente más franceses.

### Paix Liturgique - ¿Cuáles son las actividades de la peregrinación?

Christian Marquant - El centro de la peregrinación es el sábado, con una adoración eucarística a las 10 h en la iglesia de San Lorenzo in Damaso, Piazza della Cancelleria 1, seguida por una procesión por las calles de Roma, encabezada este año por Mons. Dominique Rey, para terminar con una misa pontifical en la basílica de San Pedro, a las 12 h, en el altar de la Cátedra, celebrada también por Mons. Rey.

Además, hay misas y actos de piedad el viernes anterior y el domingo posterior, como se verá en el programa.

Pero también, y ya desde hace tiempo, asociaciones que forman parte de la peregrinación o cercanas a ella, proponen otras actividades relacionadas con la manifestación principal. Por ejemplo, en 2016, el Instituto del Buen Pastor aprovechó la ocasión para festejar sus diez años. En 2017 (en el décimo aniversario del motu proprio), el Padre Nuara se asoció a la peregrinación, organizando el día anterior un erudito coloquio Summorum Pontificum, con su asociación Giovani et Tadizione. En 2018, el Instituto Cristo Rey Sumo Sacerdote celebró una misa solemne en la iglesia Santa Maria sopra Minerva. La asociación Una Voce organiza regularmente su Asamblea General bianual en esta oportunidad. Y nosotros mismos, como acabo de explicar, por quinta vez, organizamos -y perfeccionamos- nuestros encuentros Summorum Pontificum. Todo esto para decir que la modesta peregrinación Summorum Pontificum se convierte en una cita abierta y libre para muchos componentes del universo tradicional de todo el mundo, sin intención alguna de federarlos.

### Paix Liturgique - ¿Y qué hace Paix Liturgique en este marco?

Christian Marquant - Como miembro del Coetus Internationalis Summorum Pontificum, participamos al máximo de nuestras posibilidades para lograr el mejor desarrollo de esta peregrinación, que, insisto, está libremente abierta a todos: se puede participar, en todo o en parte, sin ninguna inscripción, de modo individual, cualquiera sea la asociación, comunidad o parroquia a la que se pertenezca. Por otro lado, organizamos, el viernes anterior, el Encuentro que he presentado más arriba, y, desde hace varios años, organizamos en el Palacio Cesi, a dos pasos de San Pedro, un bufet para el clero al término de la misa del sábado.

### Paix Liturgique - ¿Podría dar mayores precisiones sobre este bufet?

Christian Marquant - Se trata tanto de un momento de descanso propuesto al clero, después de la procesión y la ceremonia pontifical de la mañana, como de un intercambio entre sacerdotes y prelados procedentes del mundo entero. En este caso, hay que inscribirse, a fin de permitir la organización: los sacerdotes que quieran participar, deben inscribirse en [este enlace](#)

Paix Liturgique - **¿Necesitan ayuda para organizar todas estas actividades?**

Christian Marquant - ¡Ciertamente! Los voluntarios son bienvenidos y les agradeceremos vivamente la ayuda que puedan aportarnos. Pueden hacernos conocer su disponibilidad escribiéndonos a [contact@paix-liturgique.org](mailto:contact@paix-liturgique.org)

## 5.º Encuentro Summorum Pontificum

Viernes 25 de octubre, a las 10 h, en el aula magna del *Augustinianum*. Via Paolo VI, 25, con Natalia Sanmartín Fenollera (España), el Padre John Zuhlsdorf (Estados Unidos), Mons. Nicola Bux (Italia), Rubén Peretó Rivas (Argentina) y João Silveira (Portugal)

Inscripción gratuita: [Clique aquí](#)

## Programa de la 8.ª Peregrinación Summorum Pontificum

### Viernes 25 de octubre

Misa solemne, a las 17:15 h, celebrada por los canónigos premostratenses de Godollo (Hungria) y cantada por la schola de la iglesia San Miguel de Budapest (Juventutem), en la iglesia Santa Maria ad Martyres del Panteón, Piazza della Rotonda.

### Sábado 26 de octubre

Adoración eucarística (y confesiones) en la basílica San Lorenzo in Damaso (CNSP), Piazza della Cancelleria, 1

Procesión hacia la basílica de San Pedro, presidida por Mons. Rey, obispo de Fréjus-Toulon

Misa pontifical en la basílica de San Pedro, a las 12 h, celebrada por Mons. Rey.

### Domingo 27 de octubre

Misa pontifical de Cristo Rey, a las 11 h, celebrada por Mons. Rey, en la iglesia de la Santissima Trinità dei Pellegrini, Piazza della Trinità dei Pellegrini, 1.

Misa de Cristo Rey, a las 9:30 h, en la iglesia de Jesús y María, Via del Corso, 45 - presencia de los peregrinos en la Plaza San Pedro, a las 12 h.

*Se puede participar en toda o en parte de la peregrinación. No se necesita ninguna inscripción.*